

## 24 HEURES

## SOULE

## Centres de loisirs

Les inscriptions pour l'accueil des vacances d'hiver du 20 février au 3 mars dans les centres de loisirs de Soule se feront le samedi 11 février, de 9 h à 12 h 30, au centre multiservices de Tardets (06 24 19 02 22, inganio.tardets@soule-xiberoa.fr) pour l'accueil d'Alos, et au centre multiservices de Mauléon (07 87 39 15 62, inganio.mauleon@soule-xiberoa.fr) pour l'accueil de Ché-raute.

## IRATY

## Bulletin neige

Situation à l'espace nordique d'Iraty hier matin à 8 h : couvert avec vent du sud-ouest, plus 8, dernière chute de neige le 17 janvier, épaisseur de la neige à 1 500 m : 40 cm, à 1300 m : 35 cm, neige humide. 3 pistes de ski de fond ouvertes sur 24 km et les 4 pistes de raquettes sont ouvertes sur 14 km. Accès sans chaînes. Salle de pique-nique chauffée. Location de matériel sur place. Renseignements au 05 59 28 51 29. Les pistes de ski de fond ne sont pas damées en fin de semaine.

GOTEIN-LIBARRENX  
L'EPS et le sport  
en débat

Le SNEP FSU Bordeaux organise une table ronde débat ce jeudi 2 février de 17h30 à 19h30 au château de Libarrenx sur le thème « EPS et sport : facteurs de développement ? A quelles conditions ? » en présence de Jean Lafontan, président du Centre EPS et Société, et de Patrice Estanguet. Le débat est ouvert à tous, au monde de l'EPS, de l'école, du sport, de la politique...

## MAULÉON

## Fermeture provisoire de la médiathèque

En raison des importants travaux de rénovation engagés pour sept semaines au centre multiservices de Mauléon, la médiathèque sera fermée du 20 février au 10 avril. Il est demandé aux usagers de ne déposer aucun document dans la boîte aux lettres durant cette période et de les garder chez soi. Contrairement à ce que nous avons annoncé, la médiathèque est ouverte jusqu'au samedi 18 février, date des Rencontres autour du livre. Elle ne fermera provisoirement qu'au soir de cette manifestation.

## MAULÉON

## Un tour de France pour vendre des espadrilles au profit de la Guinée

Une équipe partira de Mauléon le 30 avril afin de récolter des fonds au bénéfice d'un projet de fronton et d'un pôle médical.

Nés du génie de la communication de René Elissabide, qui les a lancés sur les routes de France et d'Europe pour de longs raids pédestres qui les ont menés à Strasbourg, à Londres, à Lille, à San Remo et à Gibraltar, les fameux Trois Etché (Etcheberry, Etchegoyen, Etchebarne) ont marqué la mémoire d'une génération de Mauléonais.

En 1991 et 1992, c'est de cette aventure que s'étaient inspirés les sandaliers et l'office de tourisme pour envoyer une troupe de chanteurs et de danseurs faire la promotion de l'espadrille et de la Soule le long de la côte atlantique de la Bretagne à Mauléon où « la marche de l'espadrille » avait reçu un accueil exceptionnel.

C'est toujours de l'idée de René Elissabide que s'est inspirée l'association « Avenir Jeunesse Guinée » (AJG) animée par les Mauléonais Beñat Cazenave et Robert Urruty pour imaginer un tour de France « Sur les traces des trois Etché » dans le cadre de l'opération « La pelote, un rebond pour la Guinée ».

## Collecter des fonds

Il ne s'agit plus cette fois de faire de la promotion, mais de collecter des fonds en vendant, de ville en ville ou par internet, des espadrilles « 3 E » conçues spécialement pour l'événement par Don Quichosse et la SARL



Beñat Cazenave présente Pierre Etcheberry, l'un des Trois Etché. ©JEAN-LOUIS BELHARTZ

Goyé. Elles seront livrées par colis postal ou en vélo.

Le lancement « festif » de l'opération aura lieu le 29 avril à Mauléon. Et le 30 avril, une caravane de 15 à 20 personnes partira de Soule pour un tour de France de deux mois qui le ramènera à Mauléon le 2 juillet après être passé par Montpellier, Marseille, Epinal, Sarrebourg, Dieppe, Paris, Saint-Brieuc, Mauléon (Deux-Sèvres), et Bordeaux.

Le but du projet est d'aider la FGPB (fédération guinéenne de pelote basque) à développer la pelote en construisant un fronton mur à gauche à Conakry et

d'aider à l'éducation à la santé et à l'hygiène de vie en créant un pôle médical. L'association a calculé que la vente d'une paire d'espadrilles permettra de construire un carré de 40 cm sur 40 cm. On mesure donc le nombre de paires qu'il faudra vendre pour construire les trois murs et le sol d'un mur à gauche traditionnel de 36 m.

## P. Etcheberry parrain d'honneur

De toute évidence, le projet a été parfaitement préparé. Il est parrainé par Pierre Etcheberry, l'un des Trois Etché, et par Camille Lopez.

Des animations seront proposées dans chaque ville étape. L'aspect pédagogique n'est pas oublié non plus puisque des écoles élémentaires de France et de Guinée sont déjà en correspondance et suivront le périple via internet. Le public pourra le suivre grâce aux

réseaux sociaux. Et l'AJG a trouvé des soutiens locaux avec deux fabricants d'espadrille, la municipalité de Mauléon, la Communauté de communes, l'OTS, les clubs de pelote souletins, et de grandes écoles (l'ITEP de Blanquefort, l'ISEG de Bordeaux et l'ESC de Pau).

Lors de sa présentation à la mairie de Mauléon, Beñat Cazenave a pu échanger depuis Conakry, via internet, avec les responsables guinéens de l'AJG, et depuis Dania en Floride avec Kevin Ithurria et Nicolas et Jacky Eyheragaray.

« Ce sera une belle et originale expérience humaine, a-t-il conclu. Nous avons une équipe motivée et compétente. Nous allons nous battre pour réussir notre pari ».

Un succès qui sera à la hauteur de la qualité de l'organisation, lui a souhaité le maire de Mauléon.

« CE SERA UNE BELLE  
ET ORIGINALE  
EXPÉRIENCE HUMAINE »  
BEÑAT CAZENAVE, ANIMATEUR DE L'AJG.

## MUSCULDY

## Soirée cabaret basque à Posonpes

L'association Muskildi Bizi organise une soirée cabaret le samedi 4 février, à 21 h, à la salle Posonpes de Musculdy, dans le but de soutenir le lycée Etxepare de Bayonne. Seront au programme, Karine et Aline Etcheverry d'Urepel (Xendarineko ahizpak) qui reprendront les plus belles chansons de Mikel Laboa, Xabier Lete, Lurdes Iriondo, Imanol et Benito-Lertxundi.

A partir d'anecdotes personnelles, Asisko Urmeneta et Peio Etxekopar raconteront ensuite leur découverte d'un Pays Basque qu'un Souletin de Lichans et un



Le quatuor de Jean Bordachar sera samedi à Musculdy. ©JEAN-LOUIS BELHARTZ

citadin de Pampelune ne découvrent pas forcément de la même façon.

## Des gâteaux seront offerts

Enfin, Jean Bordachar et ses amis, Jean-Pierre Luro, Robert Larrandaburu et Dominique Urruty, interpréteront a cappella des créations de Jean Bordachar et des airs empruntés au répertoire traditionnel. Des gâteaux seront offerts au public qui sera installé autour de petites tablées. Et comme le nouveau lycée de Seaska, le seul lycée d'enseignement en basque du Pays basque français ouvrira en septembre 2017, les participants pourront soutenir le projet en achetant un pommier qu'ils pourront planter dans leur jardin ou dans le verger du lycée.